

M. Deans: Malheureusement, toutefois, le gouvernement américain a déjà entrepris des négociations et obtenu des engagements de fabricants d'Europe et du Japon pour la fabrication de voitures aux États-Unis. Le ministre est beaucoup trop lent à démarrer.

Quand pouvons-nous nous attendre que le ministre précise les engagements que le gouvernement actuel a obtenus pour protéger les emplois canadiens dans le domaine automobile?

M. Gray: Madame le Président, le NPD tente désespérément comme d'habitude de nous rattraper afin de rivaliser d'efforts avec nous en faveur des travailleurs canadiens.

Des voix: Bravo!

M. Gray: J'ai déjà présenté un rapport à la Chambre au sujet de nos efforts considérables en vue d'obtenir une proportion équitable de la fabrication des pièces et des voitures au Canada. De fait, quand nous entreprendrons à la fin du mois, espérons-nous, nos consultations officielles avec les États-Unis au sujet de l'accord automobile, nous nous entretiendrons d'un cadre commun en vue de régler la question des importations d'un troisième pays, notamment du Japon.

Je veux assurer à la Chambre que cette question continue à avoir la priorité. J'accueille avec satisfaction le soutien des députés néo-démocrates, même s'ils ont plutôt tardé à reconnaître l'importance de la question dans l'intérêt des travailleurs canadiens.

Des voix: Bravo!

● (1425)

M. Deans: Madame le Président, le ministre me fait penser à Gerald Bouey; il attend que les États-Unis agissent. A-t-il l'intention d'attendre les résultats finals des négociations entre les États-Unis et les fabricants d'automobiles étrangers ou d'agir de lui-même afin de protéger l'économie canadienne et de fournir des possibilités d'emplois, non seulement aux chômeurs mais à tous les Canadiens?

M. Gray: Madame le Président, si mon honorable ami écoutait aussi bien qu'il parle fort, il saurait que nous poursuivons une action indépendante pour protéger les intérêts des travailleurs et des collectivités du Canada.

J'ai déjà dit à la Chambre que j'ai traité de cette question directement avec le premier ministre Ohira du Japon et avec son ministre des Finances. J'ai fait appel à l'ambassadeur du Japon pour qu'il veille à ce que les intérêts du Canada soient pris en considération dans les investissements que fait le Japon dans l'industrie automobile en Amérique du Nord. Je dois aller au Japon m'entretenir personnellement avec le nouveau gouvernement et les dirigeants de l'industrie automobile. Je croyais avoir bien précisé tout cela. Je répète qu'il est regrettable que mon honorable ami tienne plus à parler fort qu'à être attentif quand nous parlons des mesures constructives que nous prenons pour aider les travailleurs canadiens.

Des voix: Bravo!

Questions orales

L'ÉNERGIE

LES PROJETS D'INVESTISSEMENT DANS LE DOMAINE DE L'ÉNERGIE—LA CRÉATION D'EMPLOIS—L'ACCORD AVEC L'ALBERTA

L'hon. David Crombie (Rosedale): Madame le Président, ma question s'adresse au ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources et concerne aussi l'emploi. Le ministre sait que, selon les projections, les projets d'investissements dans le domaine de l'énergie dans les années 80 créeront environ 350,000 emplois. Ces prévisions sont importantes pour les gens de la province de l'Ontario et d'autres régions industrialisées.

J'espérais que le ministre puisse annoncer à la Chambre son intention de conclure un accord avec l'Alberta vers la fin du mois, afin que ces emplois soient créés.

L'hon. Marc Lalonde (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Madame le Président, j'espère conclure un accord vers la fin de la semaine, mais il faut être deux ou trois pour conclure un accord.

M. Andre: Vous avez annulé la réunion.

LES DISCUSSIONS ENTRE LE MINISTRE DE L'ÉNERGIE ET LE MINISTRE DE L'EMPLOI AU SUJET DE LA CRÉATION D'EMPLOIS

L'hon. David Crombie (Rosedale): Madame le Président, ma question supplémentaire s'adresse au ministre de l'Emploi et de l'Immigration.

Comme ces 350,000 emplois industriels seront le résultat d'investissements dans des projets énergétiques au cours des années 80, le ministre de l'Emploi et de l'Immigration s'est-il entretenu, pour peu que ce soit, avec le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources à leur sujet pour voir comment ils s'intègrent à ses propres projets de création d'emplois d'ici cinq ans?

L'hon. Lloyd Axworthy (ministre de l'Emploi et de l'Immigration): Madame le Président, le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources et moi-même avons toutes sortes d'entretiens sur une foule de sujets, dont l'importance des investissements passés, présents et futurs du gouvernement fédéral pour la création d'emplois au pays.

Nous sommes au diapason de nos propres priorités et objectifs. Nous voulons nous servir de bien des grands projets de mise en valeur de nos ressources pour y incorporer, y embaucher et y recruter la main-d'œuvre disponible au pays en ce moment, et surtout les femmes et les autochtones. C'est ce qui explique, du moins en partie, l'établissement du genre de programmes que j'ai annoncés lundi.

LES HAUSSES PRÉVUES DU PRIX DU PÉTROLE BRUT

L'hon. Sinclair Stevens (York-Peel): Madame le Président, ma question s'adresse au ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources. Comme député d'une province consommatrice de produits énergétiques, j'ai été passablement surpris en écoutant certaines des réponses du ministre aux questions du député de Perth.